

NACIÓN

## IMPRESIONA SUPERLUNA DE SANGRE

A12



UD



## PATRIOTS Y RAMS VAN POR EL TÍTULO DE LA NFL

Jugarán el 3 de febrero en Atlanta. Los de California, favoritos. D1

# A revisión, 160 mil créditos de Infonavit

- Reestructurará hipotecas que resultaron impagables
- Cambiará los préstamos del instituto a pesos y a tasa fija

SARA CANTERA  
—cartera@eluniversal.com.mx

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) lanzará un programa de reestructuración de créditos hipotecarios que en los últimos años han resultado impagables para muchos de los derechohabientes.

El objetivo, en una primera fase, busca abarcar 160 mil créditos, pero se va a recibir cada caso.

El plan del organismo es que los créditos que se contrataron bajo la modalidad de veces salarios mínimos (VSM) en el pasado se trasladen a pesos y a tasa fija.

Desde 2015, el Infonavit dejó de dar créditos en VSM; sin embargo, antes de ese año, todos fueron contratados bajo ese esquema.

A partir de 2017, los préstamos dejaron de aumentar conforme lo hacía el salario mínimo y en su lugar se toma como referencia el incremento de la Unidad de Medida y Actualización (UMA), con el fin de evitar un impacto mayor en el bolsillo del derechohabiente.

No obstante, los trabajadores con créditos en VSM amortizaron poco a capital y sus créditos resultaron interminables de pagar.

El fundador y director general de Tu Hipoteca Fácil, Fernando Soto Hay, comenta que hay 5 millones de

5

MILLONES DE CRÉDITOS de los derechohabientes deben reestructurarse a pesos.

215 MIL

VIVIENDAS del Infonavit se encuentran vandalizadas, deshabitadas o en cartera vencida.

créditos denominados en VSM, los cuales necesitan que se reestructuren a pesos.

El experto asegura que los contratados bajo el anterior esquema nunca fueron viables.

Indica que ahora el gobierno federal debe cambiarlos a pesos con créditos bancarios, porque las instituciones financieras ofrecen mejores condiciones y ventajas que las del Infonavit.

CARTERA B1



Habitantes de Tlahuelilpan buscaron ayer a sus familiares desaparecidos, pese a las advertencias de las autoridades de no acercarse al lugar donde explotó el ducto. Denunciaron que los peritos dejaron evidencias sin recoger.

# Aunque me digan mesiánico voy a purificar el país: AMLO

- Van ya 85 muertos por explosión en ducto; tardaron 4 horas en cortar flujo

ALBERTO MORALES  
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer: "Aunque no les guste y me llamen mesiánico voy a purificar al país".

Se refirió al tema de la corrupción en Pemex al hablar de la explosión de un ducto en Tlahuelilpan, que hasta ayer sumaba 85 muertos.

Dijo que Pemex estaba tomado por bandoleros y seguirá la investigación por el fraude contra la petrolera en la compra de 700 carrotanques inexistentes. El secretario de Seguridad, Alfonso Durazo, aseguró que pasaron cuatro horas entre la fuga y el estallido en la zona, donde ayer los habitantes buscaban a sus familiares desaparecidos.

NACIÓN A4

Respaldo

El gobierno dice que la escasez de gasolina es por el combate al robo, ¿está de acuerdo...?

¿Respalda o no la iniciativa de cerrar los ductos de Pemex para impedir el robo de combustible?

¿Qué tan dispuesto está a continuar apoyando las medidas contra los huachicoleros?

80.1% 74.5% 58.6%

Fuente: Encuesta Nacional en Vivienda de EL UNIVERSAL. \*En interiores se muestran los valores completos.

## SE MANTIENE FIRME APOYO AL PLAN CONTRA EL HUACHICOLEO

● La población apoya la estrategia del Presidente contra el robo de combustible, indica una encuesta de EL UNIVERSAL; 74.5% respalda al gobierno. Ocho de cada 10 creen que el desabasto es por la lucha contra el huachicoleo y 58.6% está muy dispuesto a seguir con el apoyo a las medidas. A6

## TREN MAYA, AÚN SIN CONTRATACIONES



Palenque, Chis.— Anselmo Jiménez es un albañil tzotzil, quien viajó desde Tuxtla Gutiérrez hasta Palenque y en representación de seis familias, para trabajar en las obras del Tren Maya, pero se encontró que no hay contrataciones. A14

## Dan botón de pánico a mujeres violentadas

- Gobierno de la CDMX entrega 128 GPS; el objetivo es prevenir feminicidios

ANDREA AHEDO  
—metropoli@eluniversal.com.mx

El Gobierno de la Ciudad de México repartirá 128 botones de pánico, con tecnología GPS, a mujeres víctimas de violencia familiar para prevenir los feminicidios, informó Nelly Montealegre, subprocuradora de Atención a Víctimas del Delito de la procuraduría capitalina.

Afirmó que algunas todavía viven con sus agresores; sin embargo, "no podemos obligarlas a que dejen a la pareja. Trabajamos en su empoderamiento y autonomía". La abogada de la capital, Ernestina Godoy, detalló que la pasada gestión adquirió mil geolocalizadores por 10 millones de pesos. Autoridades calculan que entre enero de 2012 a septiembre de 2017 se registraron 292 casos de feminicidios.

METRÓPOLI C3

## Proponen a Almeida como gobernador interino

SUZETTE ALCÁNTARA Y EDGAR ÁVILA  
—nacion@eluniversal.com.mx

El PAN, PRD y MC, que integraron Por Puebla al Frente, propusieron ayer a Jesús Rodríguez Almeida, quien es encargado de despacho, como gobernador interino.

Los diputados estatales también aprobaron al priista Guillermo Pacheco Pulido y a Gerardo Islas Maldonado, de Nueva Alianza, para el cargo, que se define hoy. Ayer acabó el plazo para que el INE asumiera la elección de gobernador.

NACIÓN A11

